
孙诗雨是一个乐观积极，充满活力
的姑娘。她1993年出生，从小热爱舞
蹈，但直到上了高中才有了专业学舞的
机会。“从小跟着祖辈长大，他们也不知
道哪里可以送我学跳舞，直到上高中回
到父母身边生活，才得到了更多的支
持。”

别人的高中是挑灯夜战，发奋苦
读，孙诗雨因为是美术特长生，每周可
以抽出一些时间来学习跳舞。经过美
术专业考试和高考，她最终被上海视觉
艺术学院美术专业录取。

“上了大学空余时间更多，我参加
了舞蹈社团，有了更多的时间和空间练
舞。”那时的孙诗雨彻底跳舞着魔，上课
之外的所有时间都给了跳舞。“学校里
有一个非常专业的学长，他带着我们训
练、参赛。最好的成绩是获得了全国高
校街舞联盟上海市第二名，并参加了全
国比赛，全国赛我们挤进了前三。”

每天与舞蹈为伴的日子非常辛苦，
起早贪黑，汗流浃背。“一些舞蹈动作要
求你体现爆发力，对个人能力和身体素
质要求很高，我们甚至要训练到半夜。”
为了节约时间，孙诗雨和小伙伴们甚至
吃在舞房，睡在舞房。“有的时候实在太
累了，一群人干脆就睡在舞房。每天跳
舞和美术不停切换，有的时候美术创作
也带到舞蹈房完成。”

时光飞逝，四年时光一晃而过，毕
业之时，所有同学，包括舞蹈社的队友，
都以美术专业择业，孙诗雨犹豫再三，
但最终还是决定“弃笔从舞”。“我大三
的时候第一次去健身房，站在教练台的
感觉和舞台有点像，让我整个人都被点
燃了。”即使家人极力反对，但她还是一
头扎进了健身房。

团操教练证、私教证书、尊巴教练
认证……毕业没多久，孙诗雨考下各类
证书，成为健身房的专职团操课教练。
毕业6年时间，她稳扎稳打，一边教课，一
边参加各类有含金量的培训，提升自己。

“我很享受这份工作，别人要花钱去
健身，而我健身可以赚钱，还可以帮助更
多的人。我一天上三节课，不上课的时
间就用来学习，之前主要考一些有价值
的证书，扩大自己的认知，后来因为疫情
发生，把大量的时间花在线上给大家提
供健身素材上。”

最近这段时间，孙诗雨努力打造个
人IP。“信息传播视频化，如果还拘泥于
线下授课，那你每节课最多有二十个人
在听，而线上，可以无限量输出。所以，
我要提供精品视频，选曲、编舞、拍摄、
讲解、制作剪辑……整套流程下来要花
费很多的时间和精力。”

在父母眼中，孙诗雨还是一个每天
折腾，长不大的小女孩儿，但在她自己
看来，“我的健身事业已经起步，这份事
业将陪伴我一生，我会不断努力的。”

乐
活

2021

年6

月13

日

星
期
日

责
编/

郑
娅
敏

审
读/

邱
立
波

美
编/

曹
优
静

三
江
月

这
两
个
女
生

这
两
个
女
生

快
乐
做
自
己

快
乐
做
自
己

在 父 母

眼中，老师、

医生、律师、

公务员、翻译

官 …… 才 是

孩子们的职

业正选。然

而 ，意 大 利

语、美术专业

毕业的任宁

和孙诗雨铁

了心要走自

己喜欢的路，

做一个健身

教练。两个

人异口同声

地说：“做自

己选择的，选

择自己快乐

的。”从毕业

到现在，两人

都在为喜好

打工，乐此不

疲。

任宁，90后，大学一毕业就开始做
健身教练，健身房的会员都以为她是舞
蹈或练体育出身，但实际上不是，她“半
道出家”，大学学的是意大利语。四年
的意大利语学习生涯，为任宁打下了一
个非常好的语言基础，毕业之后可以出
国深造，可以做翻译，也可以选择做外
贸等，但她却选择了一条与众不同的
路。

“上大学时，我非常喜欢去健身房
锻炼，就喜欢上了南美热舞这个课程。
大学毕业之后，我并没有急着找工作，
而是先考取了一系列南美热舞的证
书。我对健身相关的事情都很感兴趣，
思来想去觉得既然这么喜欢瑜伽、有氧
操、尊巴这些运动，那就去尝试吧。”

南美热舞，也被称作尊巴，近年来
深受年轻人喜爱。它融合了桑巴、恰
恰、萨尔萨、雷鬼、弗拉门戈和探戈等多
种南美舞蹈形式。与生俱来的协调性
和节奏感让任宁在舞蹈的世界得心应
手，再加上洋气的外貌，圆融通达的处
事方式，她很快在健身行业站住脚跟。
当然，她的同学同时也在外贸、翻译领
域干得风生水起，尤其是个别佼佼者，
开始拥有令人艳羡的收入和社会地位。

任宁和大家保持联系，但并没有因
此对自己失去信心，依旧保持初心。

“我喜欢跳舞，当教练。其他的工作会
有压力，这个工作可以排解压力，让你
很投入，沉浸进去。我想得比较明白，
获得的多，付出的多，我希望生活轻松
一些。我只需要晚上上课，白天有大量
的时间充实自己，让我把工作和生活平
衡好。”

这是否是另外一种选择“躺平”的
方式？任宁不觉得：“‘躺平’是说一些
年轻人已经无欲无求了，我还是有的。”
目前任宁获得的证书有私教国职教练
认证、锐星健身学院瑜伽教练认证，尊
巴bi认证……她还有一些新的考证计
划。

“比如去考营养师、康复师，很多常
识你都需要知道。”任宁说：“健身行业
发展迅速，对教练员的要求也越来越
高，甚至一些博士也在跻身这个行业，
整个环境和过去已经不一样了。所以
你只有不断提高自己，才能长久立足下
去，糊弄的结果，你也要面临淘汰。”

另外，还有一个原因，让任宁特别
依赖这份工作。“我是易胖体质，从小都
在和体重做斗争，做了健身教练我每天
上课，能量消耗大，就可以快乐地去吃，
即使高热量的食物也不怕。”

任宁非常满足于现在的状态，并视
这份职业为自己终身的事业。“现在五
六十岁的人只要坚持健身都会保持年
轻的状态，我可以造就自己，还可以帮
助别人，何乐而不为呢？”

任宁
会说意大利语的健身教练

孙诗雨
特别会画画的跳舞老师
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